

## LAS RESIDENCIAS NEUROQUIRURGICAS EN LA ARGENTINA

R. Carrea

Profesor regular adjunto de Neurocirugía, Facultad de Medicina,  
Universidad de Buenos Aires

La implantación del sistema de residencias médicas en Neurocirugía se ha iniciado en Buenos Aires formando parte de un programa de reestructuración hospitalaria.

El programa tiene una duración mínima de 4 años. Comprende sendos semestres de cirugía y neurología, seguidos de tres de formación en cirugía neurológica. Se selecciona para el quinto año un jefe de residentes y para el sexto un instructor de residentes. Los residentes son "full-time".

Las actividades académicas sólo ocupan el 20% del tiempo y comprenden reuniones clínicas, neuroradiológicas, clínicopatológicas, de historias clínicas, bibliográficas y de información básica. Se estimula la realización de trabajos concretos de observación clínica y el contacto con investigadores, pero no se promueve la realización de trabajos de investigación ni de largo alcance en curso de la residencia.

El residente adquiere su formación bajo un régimen en el que se le confieren responsabilidades progresivas bajo supervisión primero directa y luego indirecta. Existe un programa de tareas para cada año y objetivos bien especificados pero el plan es suficientemente flexible como para que se adapte al máximo rendimiento posible.

La selección se efectúa entre médicos de menos de 32 años de edad y 3 años de graduados por un concurso que toma en cuenta principalmente (a) el promedio de calificaciones, (b) el conocimiento de idiomas, (c) un examen escrito tipo pregunta cerrada, y (d) la entrevista con los jurados. La elección del Centro donde trabajará se hace por el procedimiento de coincidencia.